

EQUIPE D'ANIMATION PAROISSIALE

2/ Quelles réactions au compte rendu d'activité de l'EAP (Équipe d'animation paroissiale), quels besoins ? Quelles remarques et propositions ?

Des questions ont été formulées : Comment rejoindre l'EAP ? Est-ce une équipe restreinte ? Comment l'EAP pourrait attirer des jeunes ? Pourquoi certaines activités sont-elles réservées à un cercle restreint ?

Suggestions et pistes :

- Penser à la transmission et à la relève
- Veiller avec le Curé à préserver le Sacré ;
- Faire apparaître la vie communautaire dans les célébrations.
- Informer sur les actions organisées et inviter à y prendre part.
- Faire en sorte que notre église soit encore plus accueillante et ouverte aux autres avec un accent particulier sur ceux qui arrivent (nouveaux paroissiens), baptisés, confirmés.
- Envisager des traductions de chants, de lectures faites en plusieurs langues.
- L'EAP pourrait être plus visible notamment pendant la messe (annonces).
- L'EAP pourrait aller à la rencontre des jeunes.

ECOUTE

3/ L'Espace Écoute ouvert à tous vous semble-t-il correspondre correctement à sa vocation ? Quelles suggestions auriez-vous à faire pour une amélioration éventuelle ?

Bien définir ce que signifie l'Écoute : Sans jugement, gratuite, dans un esprit bienveillant.

Suggestions :

Faire connaître l'Espace Écoute à l'extérieur de la paroisse,
Élargir les plages d'ouverture de l'espace,
Rappeler que les écoutants ont suivi une formation spécifique,
Préparer des fiches.



COMMUNICATION

Lors de la première assemblée paroissiale, en 2021, le sujet de la communication au sein de notre paroisse a retenu notre attention. Cette année encore, il est une des problématiques soulevées. Voici l'écho des remarques et questions formulées.

Les problématiques en matière de communication au sein de la paroisse :

Le besoin d'une meilleure communication se fait sentir, tant écrite, orale que visuelle, pour permettre aux paroissiens de s'informer et de participer davantage à la vie de leur paroisse.

Plusieurs problématiques dans la communication ont été formulées :

- Un manque d'information au sujet des activités mises en place sur la paroisse, malgré les efforts faits à ce niveau. Cela empêche une participation plus active.
- Les tableaux d'affichage, bien que présents à l'intérieur et à l'extérieur de l'église, ne semblent pas jouer leur rôle.

COMMUNICATION suite

- En matière de signalétique. Il est demandé en particulier d'indiquer sur les panneaux la situation géographique de la maison paroissiale.
- La prise en compte de la diversité linguistique au sein de notre paroisse lors des célébrations (faire place aux autres langues dans la lecture d'un texte, ou l'exécution d'un chant).
- Le souci des personnes malvoyantes et malentendantes.

Les éléments dont dispose notre paroisse :

Cependant, nous ne partons pas de rien. Il est important d'identifier les supports dont dispose déjà la paroisse, les outils que nous pouvons utiliser, les acteurs désireux de s'associer à ce chantier et le visage que nous aimerions montrer en tant que paroisse.

Supports & outils :

- Numériques : site web, réseau social (Facebook), numéro de téléphone, adresse e-mail du secrétariat.
- Physiques : panneaux intérieurs et extérieurs, feuilles d'information, affiches, cartes,
- Oraux : les annonces aux messes, l'accueil.

Acteurs :

- Les personnes des différentes réalités paroissiales (annonce de leur activité),
- les membres de l'équipe d'accueil, ...
- notre webmestre,
- le secrétaire paroissial.

Repenser la communication

Pour aller plus loin, plusieurs idées ont émergé de l'A.P. d'octobre dernier à partir des remarques et suggestions des participants.

- En premier lieu, identifier de manière plus visible les panneaux intérieurs et extérieurs.
- La réalisation d'un panneau d'information sur les activités de la paroisse sur un trimestre.
- La mise à disposition des dépliants thématiques, tels que l'inscription au catéchisme, la préparation au baptême, les informations relatives aux activités.
- Trouver une solution, pour l'information des personnes malvoyantes.
- La réalisation d'une signalétique du côté du T.V.M., indiquant l'entrée principale de l'église.

Constitution d'une équipe

Face à ces chantiers, il est important d'être tous mobilisés au service d'une église inclusive et présente dans la cité. Pour ce faire, nous avons besoin :

- de tout paroissien, désireux d'apporter sa pierre à l'édifice, afin que la communication soit plus fluide,
- de personnes compétentes en matière de communication.

INTEGRATION DES JEUNES AU SEIN DE LA PAROISSE

En 2021, la question de la place des jeunes était ressortie comme l'un des sujets prioritaires de l'Assemblée Paroissiale (A.P.). C'est encore le cas cette année.

Parmi les quatre questions posées aux participants de l'A.P. du 6 octobre 2024, celle relative aux jeunes au sein de l'église a largement occupé les échanges.

La question : **êtes-vous prêts à nous accueillir tels que nous sommes ? C'est-à-dire différents de vous ?**

Les jeunes présents ont souligné être chrétiens comme nous, mais ont manifesté le souhait d'être accueillis tels qu'ils sont, avec leurs différences vestimentaires, de langage, d'éducation, de façon de voir l'Eglise. Ils ont souhaité être écoutés, voir leurs idées prises en compte, et se sont dit prêts à s'engager dans la vie de la paroisse.

On peut être différents et complémentaires, c'est un vrai PLUS.

Ensemble, nous pouvons recueillir des idées pour une église plus ouverte, plus dynamique, plus moderne.

Au cours des 3 dernières années, des rencontres régulières ont eu lieu avec des jeunes, cela a permis à un certain nombre d'initiatives, proposées par les jeunes, de voir le jour (par exemple une rencontre intergénérationnelle le 4 mars 2023, ou des actions de solidarité).

A la suite de notre dernière assemblée, nous allons, bien entendu, poursuivre ces rencontres avec nos jeunes et travailler avec eux à la mise en œuvre de projets qui leur tiennent à cœur.

Parmi ceux-ci figurent notamment :

- La participation à des repas solidaires,
- La participation à des maraudes,
- L'animation de toute une messe par les jeunes,
- une fois par trimestre,
- Faire découvrir aux jeunes les différents services de l'Eglise pour
- éventuellement y prendre part,

D'autres propositions sont envisagées afin que les jeunes continuent à prendre leur place dans l'église :

- Un voyage ou pèlerinage par an,
- Une soirée de louange,
- Proposer à un jeune de rejoindre l'EAP,
- Proposer aux jeunes des temps d'échanges conviviaux (apéritifs, pique-nique...),
- Intégrer la chorale,
- Participer à l'équipe « communication » de la paroisse.
- Des échanges à la sortie des messes,
- Des journées portes ouvertes,

Une question de l'Assemblée pour les jeunes :

Êtes-vous prêts à nous aider à vous comprendre
en partageant votre temps libre quotidiennement ?

TOUS DISCIPLES MISSIONNAIRES !

Nous avons tous un rôle à jouer.
Pour atteindre nos objectifs, nous avons besoin des
compétences, de l'énergie et du temps de chacun.

**Certains parmi vous ont déclaré être prêts à s'engager mais
il nous manque les coordonnées.
N'hésitez pas à vous manifester à l'Accueil de l'église ou de
la maison paroissiale.**



20bis rue Georges Clémenceau à Choisy

01 43 24 24 76 stlouischoisy@free.fr